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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  DESPUÉS  DE  LA 
LIBERACIÓN  DE  JOSÉ  ANTONIO  ORTEGA  LARA  Y  DE  LA 
PUESTA EN LIBERTAD DE COSME DELCLAUX

Palacio de La Moncloa, 01-07-97
Presidente.- En estas primeras horas después de la liberación de José Antonio Ortega 
Lara, lo primero que quiero es transmitir mi felicitación a su familia, muy especialmente 
a  su  mujer,  Domitila,  que,  con  ejemplar  entereza  y  sufrimiento,  ha  aguantado  y 
soportado todo este cautiverio de su marido. Y, naturalmente, al propio José Antonio 
Ortega  Lara  que  ha  superado  más  de  500  días  de  cautiverio  en  unas  condiciones, 
verdaderamente, que añaden mayores grados, si cabe, todavía de crueldad a la acción 
terrorista que le privó de libertad.
Quiero decir también que quiero felicitar muy expresamente a todos los ciudadanos que, 
a lo largo de estos meses, han salido a las calles, se han movilizado, y han hecho ondear 
por todas partes un lazo azul, que era la señal más llamativa de lo que era la libertad, 
que todos deseábamos, para José Antonio Ortega Lara y para Cosme Delclaux. Pero a 
todas  las  personas  que  se  han  movilizado  les  quiero  decir  que  han  hecho  un  gran 
servicio por la causa de la libertad, no solamente en favor de unas familias, que ya es lo 
más importante, sino en favor de la libertad también en nuestro país.
Y quiero también felicitar, muy sinceramente, a las Fuerzas de Seguridad del Estado, y 
en  este  caso  muy  en  particular  a  la  Guardia  Civil,  que  ha  hecho  una  tarea 
verdaderamente extraordinaria, y de la cual yo conozco perfectamente y quiero que los 
españoles  conozcan,  como  creo  que  saben,  cada  vez  más  toda  la  labor  callada, 
abnegada, permanente, que, en favor de la seguridad y de los derechos y libertades de 
los  españoles  hacen  las  Fuerzas  de  Seguridad  del  Estado  y  en  la  lucha  contra  el 
terrorismo, de una manera muy especial, las Fuerzas de Seguridad y,  en concreto, la 
Guardia Civil. Quiero decir que tienen todos el respaldo y el aliento del Gobierno en esa 
tarea de velar por la seguridad y, muy especialmente, en la tarea de la lucha contra el 
terrorismo.
Quisiera  añadir  también  que  comparto  con  la  familia  Delclaux  la  alegría  por  el 
reencuentro con su hijo Cosme. Naturalmente, quiero decir a los españoles que éste es 
un día de alegría; pero el Gobierno mantendrá y hará siempre, con toda firmeza y con 
toda determinación, y espera también el Gobierno que con la comprensión de todos los 
ciudadanos...  Sabe que  tiene  por  delante  una tarea  difícil,  una lucha  dura,  que  está 
dispuesto a afrontarla, y espera y sabe que, con el concurso de todos, acabará triunfando 
la sociedad española frente a cualquier tipo de violencia, de extorsión, de secuestro o, 
sencillamente, de crueldad que hagan los terroristas.



Ésta es la declaración que yo quería hacer en este día alegre, que espero compartir con 
todos  los  españoles;  pero,  naturalmente,  haciendo  ese  llamamiento  muy  claro  a 
perseverar en la tarea y en la lucha, sin duda, muy difícil hasta que consigamos, entre 
todos, eliminar definitivamente la lacra terrorista.
P.- Yo quisiera saber dos cosas. En primer lugar, una vez que los dos rehenes ya están 
liberados, ¿el Gobierno plantea la posibilidad que quiere la mafia de ETA, es decir, 
unificar  a los presos etarras  en las cárceles  vascas más  cercanas  al  País  Vasco? En 
segundo lugar, también quisiera saber, Presidente, si el Ministerio del Interior prevé que 
pudiera haber nuevos atentados como represalia de las dos liberaciones.
Presidente.- Acabo de decir que el Gobierno afronta esta tarea, que es una tarea muy 
difícil. Sin duda, como he dicho en alguna ocasión, es difícil que haya alguien como 
nosotros,  en  este  caso  como  el  Presidente  del  Gobierno,  que  comprenda  tanto  el 
sufrimiento  de las  familias,  porque les  puedo asegurar  que con ningún otro asunto, 
como usted se podría imaginar, se sufre con estas cosas aquí, en la responsabilidad de 
gobierno.
Sí le puedo decir  que acabo de hablar de firmeza y de determinación,  y ésa será la 
política del Gobierno: firmeza y determinación en la lucha contraterrorista. Y esperar, 
naturalmente, que luego, la Justicia actúe de una manera ejemplar. Yo, sinceramente, lo 
espero.
Es  realmente  espeluznante  ver  las  condiciones  en  las  cuales  ha estado Ortega  Lara 
durante tantos días; es espeluznante, es terrible. Naturalmente, solamente eso exige un 
grado  muy  claro,  muy  sólido,  de  firmeza,  de  determinación,  en  la  lucha  contra  el 
terrorismo. Y así lo va a mantener el Gobierno.
Por lo tanto, le quiero decir que, desde el punto de vista de lo que usted ha planteado de 
política  penitenciaria,  el  Gobierno  tiene  una  política  y  no  se  producirán  más 
acercamientos que los acercamientos que se producen con carácter individual, cuando se 
produzcan  todas  las  circunstancias  y  cuando,  naturalmente,  se  entienda  que  esos 
acercamientos también favorecen el  objetivo que todos perseguimos que es la lucha 
contraterrorista y, por tanto, acabar definitivamente con el terrorismo.
P.-  Quisiera  saber  si  tiene  alguna  relación  la  liberación  de  Cosme Delclaux  con la 
actuación de la Guardia Civil pocas horas después para liberar a Ortega Lara. Y quisiera 
saber también si se ha puesto en contacto con el Gobierno del País Vasco para estudiar 
posibles  modificaciones  en la  posición común de todos los  partidos  ante  la  política 
penitenciaria del Gobierno, una vez que no existe la presión del secuestro de Ortega 
Lara.
Presidente.- Yo creo que ahora es el momento de fijarnos, fundamentalmente, en ese 
capítulo alegre del  reencuentro con la libertad.  Por otra  parte,  yo  creo que hay una 
orientación  muy  clara,  que  es  la  que  yo  he  dicho,  en  el  mantenimiento  de  la 
perseverancia de la política antiterrorista del Gobierno, que, naturalmente, no se va a 
modificar. Por lo tanto, lo que hace falta es que esa política siga produciendo resultados, 
se persevere en ella, se haga esfuerzo en ella y exista la mayor comprensión posible de 
todos al respecto.
No tiene ninguna relación lo que ha ocurrido esta noche entre una situación y otra. 
Como  usted  puede  imaginar  la  operación,  la  envergadura  de  la  operación  de  la 
liberación de Ortega Lara es una operación planteada,  como a nadie se le escapará, 
desde hace tiempo, en virtud, naturalmente, de las informaciones de que disponen las 
Fuerzas de Seguridad, en este caso, la Guardia Civil. Por lo tanto, se ha producido de 
una manera casual, como ya ha dicho el Ministro del Interior, por una parte, que se haya 
liberado a Cosme Delclaux y, por otra parte, la operación de liberación, por parte de la 
Guardia Civil, de José Antonio Ortega Lara.



Quiero decir que solamente debemos tener, en este momento, palabras para agradecer a 
la Guardia Civil el trabajo que ha realizado; para felicitar, como he dicho antes, a la 
familia;  para celebrar  que tantos españoles hayan podido contribuir  a la causa de la 
libertad y para ratificarnos en acabar definitivamente contra el terrorismo.
Hay algunas otras cuestiones de las que habrá tiempo de hablar en días sucesivos pero 
no hoy. Hoy creo que no es el día.
Muchas gracias.


